

CONFÉRENCE DANS LE CADRE DE L'ENVIRONNEMENT



Fotolia_13602785jpg

La beauté et le bien-être du Moyen Âge à nos jours

Au XVIIIe, la beauté du corps s'érotise, mais santé, environnement et bien-être ne font pas toujours bon ménage. Au Moyen Âge, on mange avec les doigts. À la cour d'Espagne, les épices masquent le goût de la viande avariée. À Venise, les *Belles du Rialto* créent le blond vénitien avec leur urine de la nuit. La Renaissance révèle la beauté féminine, le buste se galbe, le visage cérusé, les mouches de taffetas noires invitent à tous les excès. XIXe siècle, on se voit en pied dans l'armoire à glace. Au XXe siècle, les grands magasins s'ouvrent à la beauté, 1^{ère} élection de Miss France, avec Brigitte Bardot, la dictature du ventre plat, de la minceur et du bronzage, le culte de l'esthétisme va s'imposer partout.

Conférence de Daniel Bernard 2023/2024